



本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>
学校ブログ閲覧時は以下の事項をご入力ください。
ユーザー名「14s-blog」 パスワード「honshuku2020」

8・9月号

令和5年8月29日
府中市立本宿小学校
校長 藤咲 孝臣
児童数： 684名

防災の意識を高める

校長 藤咲 孝臣

厳しい残暑が続く中、2学期が始まりました。汗をかきながらも元気に登校してくる子供たちを迎え、私はとても嬉しく思いました。「おはよう！」の声が響き合い、また学校に活気が戻ってきました。この夏は、この地域でも全国各地でも様々な行事が復活し、子供たちにとって思い出深い、楽しい夏休みになったことと思います。

さて、2学期は授業日数も一番多く、子供たちが楽しみにしている学習や行事もたくさん予定されています。9月初旬には5年生が「わくわく自然教室」で長野県の茅野市を訪れます。10月には6年生が「府中市小学校連合陸上記録会」に参加し、他校の児童と競い合います。そして、11月には2学期一番大きな行事である「展覧会」が開催されます。その他、各学年で社会科見学や地域めぐりなどの校外学習も予定されています。また、9月下旬の一週間を「国際交流・国際理解 Week」として、交流校のあるウィーンのことや外国のことを学ぶ機会をつくります。国語や算数など教室での各教科の学びと同様に、このような学習や行事からの学びも大切にしていきます。2学期も本校の教育活動へご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。

話は変わりますが、皆さんご存じの通り9月1日は「防災の日」に定められ、8月30日から9月5日までが「防災週間」となります。今年の9月1日は、関東大震災から100年に当たり、節目の年として防災に関わる特集をテレビや新聞などでも多く目にします。

関東大震災は1923年（大正12年）9月1日の午前11時58分に発生し、南関東及びその隣接地域で大きな被害をもたらし、死者・行方不明者は10万5千人以上といわれています。マグニチュード7.9、最大震度6で、東京は壊滅的な被害を受けました。この関東大震災から発生から現在まで、阪神淡路大震災や東日本大震災などの大きな地震など、日本ではたくさんの地震が発生し、甚大な被害も出ています。そして、今後30年以内に70%の確率で南関東地域にマグニチュード7クラスの地震が発生すると予測されています。日本は地震大国であり、地震の発生はいわば日常的なものであると言えますが、いつ・どこで・どんな規模の地震が起きるかをピンポイントで正確に予測できないことが恐ろしいところです。

そこで、大切になるのは、備えることです。地震に限らず災害がいつ起きても生命を守れるように、日頃から準備をしておくことが大切になります。学校では月に一度必ず実施している避難訓練です。また、防災だけでなく防犯や日常的な危険回避のための、安全教育に取り組んでいます。安全教育を通して子供たちに「危険を予測し回避する能力」と「他社や社会に貢献できる資質や能力」を育成していきます。防災においては自助や共助につながる意識です。地域社会の中で安全を意識して活動できる児童を育てていきたいと考えます。

最後に一つ宣伝です。今年の10月22日（日）に本校を会場にした「府中市総合防災訓練」が開催されます。避難所を開設し運営する訓練（本校は災害発生時に地域の避難所となります）や初期消火や応急救護などの体験訓練などが行われます。ぜひご家族でこの訓練に参加していただき、親子で防災について学ぶ機会にしていただければ幸いです。

6年生 日光林間学校

日光林間学校運営委員 神野 京香

6年生は7月24日から26日まで日光林間学校に行ってきました。天候にも恵まれ、無事に3日間を過ごすことができました。

絢爛豪華な姿に息を呑んだ二社一寺、自然の偉大さを感じた華厳の滝、仲間と協力し合って全力で歩き切ったハイキング、世界に一つだけの作品に仕上げた日光彫体験。

バスやホテルでの生活など互いに協力し合いながら過ごし、スローガン「絆の輪を広げ、最高の思い出を一生の宝物に **積極的に** **考えて行動** **楽しく**」をしっかりと達成することができました。

日光林間学校で絆を深め、個人としても学年全体としてもより一層成長しました。決まりを守って過ごそうとする姿、その中でも全力で楽しもうとする姿を見ることができ、さすが6年生だと感じました。成長した新たな6年生として、卒業までの日々を全力で過ごし、本宿小をリードすることを期待しています。



のびのびと合唱を楽しもう！

合唱団指導担当 尾崎 陽子

本年度、本宿小学校合唱団は、5月より歌の好きな43名の児童が集まり、練習を始めました。昨年度3学期に合唱団の演奏を聴いた児童がたくさん入ってくれました。今年はコロナの影響も徐々に緩和されていき、改めて思い切り歌えるようになった喜びは忘れられません。

今年度のNHK全国学校音楽コンクールは8月1日、府中の芸術劇場で行われました。今年に入場制限もなく、たくさんの保護者や観客の皆さんの前で歌うことができました。週3回の朝の少ない練習時間、土曜日の練習、夏休み中も連日土曜まで練習を積み重ねてきました。課題曲「緑の虎」と自由曲「くじらになりたい」の2曲に取り組みました。最初はマスクをしながら練習しましたが、今回久しぶりに本番マスクを外しての演奏ができました。各パートがそれぞれ主張出来るようになると、合わせる面白さを味わえるようになり、自分たちでパート練習や合わせ練習などもしました。また6年生を中心にお互いに良いところや気付いたことも伝えることができるようになりました。本番マスクを外して歌う子供たちの表情はとてもしきいきとしており、精一杯歌う様子は本当に輝いていました。残念ながら賞には届きませんでした。学年を超えて歌の好きなメンバーで一生懸命練習した経験は何物にもかえがたいものだったと思います。この4か月大きな成長を感じています。保護者の皆様にも、見守りやお手伝いなど、温かい応援をいただきました。

ありがとうございました。

今年は2学期にも4地区音楽祭、10地区音楽会、古墳祭りなどたくさんの舞台に出る予定です。演奏活動を続ける中で、自分たちが頑張ってきたことで聞いてくれる人たちに笑顔と感動と届けられるようにしたいです。そしてそれを励みにまた練習を積み重ね、心身共にもっと成長できるようこれからも日々頑張ります。



SNS やインターネットにかかわるトラブルの防止

夏季休業中に個人面談を実施しましたが、その中で子供たちのSNSの使用やオンラインゲームなどについてのトラブルの相談がありました。学校では、学習でのICT機器の活用に伴い、ネットリテラシーなどトラブルに巻き込まれないための使い方のルールについて日常的に指導しております。使い方を誤ると、個人情報にかかわる問題やお金の問題、人間関係の問題など取り返しのつかない大きな問題につながる恐れがあります。学校としては、子供たちのSNSの使用やオンラインゲームの使用を望ましいものと考えておりません。各ご家庭でお子さんとよく話し合ってください、ご家庭の指導と責任の上で適切な使用をお願いします。

8・9月の行事予定

「行事等」の①～⑥は学年を、「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、たてわり班活動、基礎基本タイム、学級指導などを表します。

日	曜	朝	行事等	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
8/29	火	—	◆2学期始業式	C	4	4	4	4	4	4
30	水	学級	▼給食始 ①身体測定	B	4	5	5	5	5	5
31	木	学級	②身体測定	B	5	5	5	6	6	6
9/1	金	学級	⑤わくわく自然教室事前検診	A	5	5	6	6	6	6
2	土									
3	日									
4	月	講話	③身体測定◆委員会◆安全指導	B	4	5	5	5	5 類時	5 類時
5	火	基礎	⑤わくわく自然教室始④身体測定	A	5	5	6	6	6	6
6	水	学級	⑥身体測定④プラネタリウム出前授業	B	4	4	4	4	4	4
7	木	基礎	④防災教室	B	5	5	5	6	6	6
8	金	基礎	⑤わくわく自然教室終	A	5	5	6	6	6	6
9	土									
10	日									
11	月	講話	◆クラブ	B	4	5	5	5 例時	5 例時	5 例時
12	火	読③	◆読み聞かせ	A	5	5	6	6	6	6
13	水	たて	▲水泳授業終◆研究授業(4年4組5校時あり)	B	4	4	4	4	4	4
14	木	基礎		B	5	5	5	6	6	6
15	金	基礎	◆避難訓練	A	5	5	6	6	6	6
16	土									
17	日									
18	月		敬老の日							
19	火	基礎		A	5	5	6	6	6	6
20	水	体育		B	4	5	5	5	5	5
21	木	基礎		B	5	5	5	6	6	6
22	金	基礎		A	5	5	6	6	6	6
23	土		秋分の日							
24	日									
25	月	講話	国際交流国際理解 week◆クラブ	B	4	5	5	5 例時	5 例時	5 例時
26	火	基礎	◆読み聞かせ イングリッシュ・キャラバン	A	5	5	6	6	6	6
27	水	たて		B	4	4	4	4	4	4
28	木	基礎		B	5	5	5	6	6	6
29	金	音楽		A	5	5	6	6	6	6
30	土	—	【土曜授業】◆学校公開	C	4	4	4	4	4	4

8・9月の目標

生活 きそくただ せいかつ
規則正しい生活をしよう

安全 じしん みまも
地震から身を守ろう

給食 す きら た
好き嫌いせずに食べよう



規則正しい生活をしよう

生活指導主任 川瀬 由佳

夏休みは楽しく過ごせたでしょうか。夏休み前に子供たちに規則正しい生活をしようとして早寝早起きの話をしました。規則正しい生活とは、基本的な生活習慣のリズムを作ることから始まります。夜はいつまでも夜更かしせずに、時間がきたら電気を消すこともポイントの一つになるようです。ぜひ、ご家庭で夏の振り返りをするとともに新学期のめあてを確認してください。2学期も楽しい学校生活になるよう、願っています。